

Michel Villarejo

Discours à l'occasion du vernissage du livre : *Passion Athlétisme – Un destin mondial* écrit par René Jacot

Cher René,

J'aimerais tout d'abord vous remercier chaleureusement de m'avoir invité à participer au vernissage de votre ouvrage dédié à votre passion de toujours : l'athlétisme. J'en suis évidemment honoré.

Ma nouvelle fonction de chef de Service des sports me conduit depuis plus d'un an à intervenir publiquement et régulièrement auprès des clubs, associations ou lors de divers événements liés au sport.

A chaque reprise, la préparation du discours demeure pour moi un exercice challengeant, car j'estime personnellement qu'un auditoire mérite que l'intervenant donne le mieux de soi-même. Cela doit vous rappeler, j'imagine, ce que vous avez dû dire des milliers de fois aux sportives et sportifs qui ont suivi vos entraînements ou vos séances de coaching personnel.

La préparation de ces quelques lignes n'a évidemment pas échappé à cette règle. Mais si je vous dis tout cela, c'est aussi parce que cet exercice a revêtu cette fois-ci un caractère encore plus particulier, ceci en considération de la relation qui nous lie tous les 2 depuis plus de 30 ans. Elle a démarré en 1987 pour être précis.

A cette époque, j'ai eu la chance de suivre vos cours d'éducation physique au Gymnase cantonal du Bois-Noir. Je note d'ailleurs que vous aviez démarré votre carrière de "prof de gym" en 1971, pendant que je découvrais mes premières semaines de vie du côté de Fribourg. Cela ne nous rajeunit pas.

Je conserve encore aujourd'hui un excellent souvenir de mon passage au Gymnase. Vous incarniez une forme d'autorité

saine qui inspirait le respect, tout en nous transmettant une vraie envie de nous rendre aux leçons de gym.

Le sprint sur les quelques couloirs disponibles au sud du lycée, les matchs de volley à l'intérieur des halles ou la découverte du rugby à Pouillerel, faisaient partie des bons moments de découverte du sport à vos côtés.

Vous aviez à ce moment-là détecté chez moi une certaine prédisposition pour la course à pieds. A votre grand dam, je déclinai un entraînement test à l'Olympic au profit d'un passage éclair dans le monde du football. Un brin visionnaire peut-être ou simplement par-hasard, j'avais choisi le FC le Parc, bien loin du terrain situé au centre de l'anneau d'athlétisme, ceci pour éviter peut-être vos interpellations énergétiques dont certains footeurs du stade de la Charrière se souviennent encore.

Mais comme dit l'adage, reculer pour mieux sauter, cela a été un simple report, puisque j'ai fait de la course à pieds mon sport favori depuis cette époque.

De ces années-là, je conserve également un souvenir intarissable de notre semaine de camp à Vittel, durant laquelle, nous nous étions permis de faire usage à plusieurs reprises de la formule un peu familière "Hey Papi Jacot". Cela démontre que vous étiez à nos yeux une personne avec un caractère et une personnalité forte, mais attachante.

Permettez moi de partager ici une autre anecdote survenue durant mes fonctions auprès d'une grande marque horlogère suisse. Un organisateur d'un certain meeting international d'athlétisme avait réussi à me contacter pour solliciter un soutien sous forme de dons de montres pour les prix podium. Après avoir essuyé une première réponse négative de la part du département du sponsoring, j'avais fait des pieds et des mains auprès de ma direction pour obtenir un lot.

En réponse à mon annonce remplie de fierté : "je vous ai trouvé une montre", j'avais essuyé de la part de cet organisateur des

propos de mécontentement qui m'avait obligé à éloigner quelque peu la cornette du téléphone de mon oreille. Mais, je venais de réaliser à quel point cela pouvait être frustrant de se donner autant pour une organisation tout en devant faire face à un nombre incalculable de difficultés à surmonter.

Cher René, il s'agissait de notre 2^e rencontre dans nos parcours de vie.

C'est probablement cette force, ce dévouement et cette passion pour l'athlétisme qui vous ont conduit après votre palmarès de sportif à occuper successivement et entre autres un rôle d'entraîneur, de professeur d'éducation physique, de dirigeant, de délégué technique ou d'organisateur.

Comment ne pas faire directement un lien avec le Resisprint, ce meeting international que vous avez organisé personnellement à plus de 40 reprises.

Le livre que vous avez écrit est bien plus qu'une simple compilation de vos réalisations. C'est un témoignage puissant de l'incroyable voyage que vous avez entrepris en tant que coach et organisateur du Resisprint, ainsi que de l'immense impact que vous avez eu sur la vie de tant de personnes. En partageant votre histoire et vos anecdotes, vous avez créé un héritage précieux qui continuera à inspirer et à guider les générations futures.

Ce livre est certainement aussi un moyen de rendre justice à tout le travail que vous avez accompli sans que la portée de celui-ci soit toujours reconnue à sa juste valeur. Cela doit d'ailleurs nous inspirer pour continuer à mener un certain combat pour que les bienfaits du sport sur la société soient reconnus par toutes et tous, et que les ressources qui devront être mises à disposition pour nous permettre d'atteindre cet objectif soient à la hauteur du défi.

René, vous avez d'un part façonné des champions qui ont fièrement représenté notre ville sur la scène nationale et

internationale, et avez d'autre part contribué à l'essor et au rayonnement de notre ville grâce notamment à la présence d'athlètes en provenance de plus de 84 pays qui ont foulé notre piste d'athlétisme. Vous en avez fait des ambassadeurs de notre région.

Je suis sincèrement honoré d'avoir eu l'occasion de vous connaître et d'avoir pu bénéficier de votre enseignement. Je serais vraiment satisfait et terriblement fier de pouvoir vous inviter à mon tour pour inaugurer la nouvelle piste d'athlétisme. Même si le projet n'a pas encore passé la rampe des étapes de validation par nos autorités, il a déjà été remis sur l'ouvrage, raison pour laquelle, je me permets de vous donner d'ores et déjà rendez-vous en 2025 dans le cadre de ce 3^e chapitre de rencontre entre nous.

Au nom de la Ville de la Chaux-de-Fonds, je vous dis encore une fois merci pour tout ce que vous avez fait pour le sport et pour l'essor de notre ville.